

Fecha: 31-01-2026
 Medio: El Diario de Atacama
 Supl.: El Diario de Atacama
 Tipo: Cartas
 Título: **Cartas: Cuando se le pierde el miedo al matón del barrio**

Pág. : 7
 Cm2: 320,1
 VPE: \$ 356.614

Tiraje: 2.200
 Lectoría: 6.600
 Favorabilidad: No Definida

lismo extremo, tan celebrado en el curso contemporáneo, termina do el mejor aliado del abuso. Carney reforzó su argumento citó a Václav Havel, quien explicó los sistemas abusivos se sostienen porque todos aceptan su narrativa "ponen el cartel en la vitrina". Cartel es una renuncia individual: no me toca, no es mi problema, me lo provocar. Pero basta que uno se va a retirar ese cartel para que se lo sigan. El abuso no se derrumbe golpe; se resquebraja cuando se pe la ficción de que la salvación es individual.

En una sala de clases ocurre lo mismo cuando los estudiantes dejan de dar para el lado, cuando el grupo ide no reírle las gracias al agresor apoya mutuamente, el matón de poder. En los barrios, la seguridad mejora solo con más control oancia, sino cuando los vecinos reeran la confianza y actúan como iunidad. El miedo fragmenta; la ón colectiva protege.

compartir ese gesto con otros que vienen la misma situación. Mientras creamos que la salida es individual, el abuso se reproduce. Solo cuando entendemos que la dignidad se defiende juntos es posible superar los abusos, ya sea a nivel global, nacional, comunitario, escolar o en una simple sala de clases.

El matón no se neutraliza cuando alguien se somete, se neutraliza cuando muchos dejan de tener miedo al mismo tiempo.

Marcelo Trivelli

como una amenaza. La migración aparece menos como causa del conflicto y más como un factor que se inserta en desigualdades estructurales preeexistentes.

Si el diagnóstico es correcto, la respuesta también debe serlo. El desafío: fortalecer políticas públicas territoriales que permitan gestionar la diversidad social de forma sostenible. La migración debiera leerse como una realidad que exige planificación, coordinación estatal y una mirada de largo plazo.

Glorimar León

Tensión migratoria

• La discusión en torno a la llamada "tensión migratoria" revela un desafío mayor para el Estado. Cuando el debate se instala exclusivamente desde el conflicto, obviando la distancia entre lo que se cree y lo que efectivamente ocurre, se corre el riesgo de simplificar un fenómeno complejo y de tras-

El Diario de Atacama invita a sus lectores a escribir sus cartas a esta sección. Los textos deben tener una extensión máxima de 1.000 caracteres e ir acompañados del nombre completo, cédula de identidad y número telefónico del remitente. La dirección se reserva el derecho de seleccionar, extraer, resumir y titular las misivas. Las cartas deben ser dirigidas a director@diarioatacama.cl o a la dirección

Atacama 725-A, Copiapó.



X EN "X" #PODUJE

@meganothiciascl El futuro ministro de Vivienda de José Antonio Kast, Iván Poduje, acusó al activismo ambiental y al Gobierno de paralizar la reconstrucción por incendios forestales, con el fin de proteger ciertas especies de flora y fauna.

@modatima_cl No se trata de decidir entre "personas o naturaleza", Sr. Poduje. Sin agua ni la naturaleza que sostiene la vida no es posible un futuro seguro. Hablar de desarrollo mientras se destruyen ríos y bosques pone en riesgo a las comunidades y los territorios.

@ssuudp Iván Poduje, futuro ministro de vivienda, gritoneando e insultando a estudiantes y a académicos.

@sebabriones Poduje fue ovacionado al final. Quien interrumpe y gritonea es el señor del fondo.

@CNNChile #CNNPrime Juan Luis Castro, senador PS, por dichos de Iván Poduje: "Es una caricatura. Es una distorsión a lo que es el mundo

de la preservación"

@T13 Ministra Maisa Rojas responde a Iván Poduje: "Caricaturizar la protección de ciertas especies no contribuye"

@cleporati En algún momento, Poduje se va a percatar que una cosa es ser panelista de un programa confrontacional y otra muy distinta es ser ministro de estado. Aunque a decir verdad, dudo que su narcisismo le permita entender o ver la diferencia.

@tepa_jeldrez Todo el respaldo al ministro @ipoduje y todo el repudio a los activistas, talibanes del ambientalismo que no se commueven ante el sufrimiento de una madre soltera sin techo para sus hijos, adultos mayores en situaciones precarias por altos pagos de arriendos y un largo etc. pero movilizan cielo, mar y tierra por su ideología que usa como excusa el medio ambiente. Se les acabó la fiesta, pondremos a las personas al centro y punto!

